
Groupe Scolaire Patrick Moore 
Compte-rendu du Conseil d'École du 3ème Trimestre du mardi 14 juin 2022 

 
 

Présents : 
Enseignants : Mmes Désert, Gomond, Lemarquand, Lévis & Renauld & MM Culleron & Palfreyman 
CDC Seulles Terre & Mer : M. Villechenon 
Mairie de Banville : Mme Baca 
Mairie de Graye : M. Thiberge 
Représentants des parents d'élèves : Mmes Aubert, Brochet, Fauchot & Voisin & M. Uteza 

Délégués des élèves : Arthur Uteza & Théo Legrand 

 

Excusées : Mme Berthelot (Inspectrice de l’Éducation Nationale), Mmes Lemiègre & Leneveu 

(enseignantes), Mme Devos (mairie de Sainte Croix), Mmes Chassiboud & Lemarchand 

 

 

1) Bilan de l’année : Vie scolaire – Autour de l’école 

 Bilan de l’année par les délégués de CM1-CM2 
Les délégués présentent le bilan de l’année & les demandes particulières des élèves 
a) Remerciements aux maîtres, maîtresses & remplaçants pour tout ce qu’ils leur ont appris, pour les 
sorties et l’USEP ; aux gens de la cantine, femmes de ménage, chauffeurs de bus, AVS & ATSEM qui 
se sont bien occupés d’eux ; aux mairies & à la Communauté de Communes pour avoir réparé des 
choses ; aux gens de l’APE pour avoir livré des croissants et des fleurs, et pour avoir organisé la 
tombola, le carnaval et plein d’activités ; à Mme Jouan pour être intervenue dans leurs classes & 
pour les avoir auscultés ; à la bibliothèque de Ver pour leur avoir permis d’emprunter des livres ; aux 
organisateurs de la Cérémonie du 3 juin au Centre Juno Beach & à Nicolas Paquin qui leur a raconté 
les aventures incroyables de ses héros 
 
b) Demandes faites à la CDC : 

• Installer un panier de basket à Graye, même mobile. 

• Acheter davantage de ballons pour jouer au foot, ou à la balle aux prisonniers, à Banville. 

• Vérifier les ceintures du bus car certaines se débloquent toutes seules. 

• Trouver un moyen pour nettoyer le bus (il y a beaucoup de déchets, dont des papiers de 
bonbons alors qu’ils sont interdits). Pourrait-on établir un créneau nettoyage du bus, un midi 
par mois, par exemple, pendant qu’il est garé devant l’école à Banville ?  

• Instaurer un échange qui permettrait aux élèves de CM2 de venir expliquer des choses aux 
Petites Sections, ou leur raconter des histoires. 

• Planter un « arbre des anciens » auquel, en fin d’année, chaque élève quittant l’école pourrait 
accrocher son prénom. 
 

c) Les élèves de CM2 se souviendront : 

• en Maternelle : du test de secours pour sauver Winnie ; de la mascotte Lili Rose, avec sa 
valise ; du zoo de Champrépus, et de la télé dans le bus ; des radeaux avec les coques de 
noix ; du potager et du jardinage ; de « Attention, sinon il y aura le carton glouton ! » qui 
récupérait leurs affaires s’ils ne les avaient pas rangées ; de la cuisine qu’ils ont faite : les 
soupes, la galette des rois & les compotes ; du bac à eau, l’été ; des Noëls avec les mamies 

• en CP : de la sortie en forêt pour trouver des feuilles pour les Arts Plastiques, et des tableaux 
à décrire  

• en CE1 : du zoo de Cerza  et du repas des girafes, et du feu vert, orange ou rouge qui 
s’allumait quand ils faisaient trop de bruit  



• en CE2 : de la sortie en forêt à Fontaine Henry et des maquettes  

• en CM1 : de la Fleur de Lampaul, du Vendée Globe, du char à voile, de la rando et de la 
capsule temporelle  

• cette année : du cross et de la visite du Collège, des cigognes, de la piscine, de l’USEP et du 
KindBall, de Nicolas Paquin, des concours de Maths, du spectacle d’Impro, des 
correspondants et des patates 

Et des rituels : la course associative, le cinéma, les cérémonies et Pat Moore avec lequel ils 
chantaient l’Alouette & Music Man & la journée à la plage en fin d’année 
 

 Bilan de l’année covidée 
• Problème récurrent de manque de remplaçant 

• Plaisir du retour à la normale, sans les masques et avec les décloisonnements 
Les enseignants remercient encore une fois les parents pour leur souplesse et leur compréhension. Pour gagner en 
efficacité, l’envoi de mail par sms sera testé. 
 

 Bilan des activités en lien avec le Projet d’École : 
• travail en autonomie, auto-évaluations (plans de travail) 

• travail particulier en Maths et en EPS avec l’USEP 

• 3 Conseils des Délégués & intervention des délégués de CM1-CM2 aux 2 derniers Conseils 
d’Ecole 

• pédagogie de projet sur le thème du voyage dans le temps 

• réunions trimestrielles avec les parents élus pour préparer le Conseil d’École 
 

 Pédagogie : 
Analyse des Évaluations nationales GS, CP & CE1 pour adapter les méthodes et les contenus 
Travail d’harmonisation en Maths & en Français GS-CP & Picot du CP au CM2 
Liaison GS-CP : immersion des GS dans la classe de Mme Lévis, sur 2 matinées 
 

 Labellisation E3D (Etablissements en Démarche de Développement Durable) : 
Mise en valeur des actions pour le respect de la planète et les économies d’énergie : récupération 
des cartouches d’imprimantes, tri des déchets, hôtel à insectes & affichettes dans les toilettes) 
Dépôt de candidature au Niveau 1 en janvier pour remise du Label en mai 
Labellisation « de territoire » avec le collège de Courseulles & ses écoles de secteur (1ère du genre) 
Les délégués de l’an prochain seront donc des éco-délégués et les partenaires (mairies, CDC & 
parents) seront sollicités pour de nouvelles actions. 
 

 Cérémonies : 
• vendredi 3 juin à Banville : installation de la plaque « Patrick Moore » avec les élèves de 

Maternelle et ceux de CP & de CE1 
L’équipe enseignante remercie encore une fois la mairie de Banville. 

• vendredi 3 juin au Centre Juno Beach : participation des CE2-CM1 et des CM1-CM2 à la 
cérémonie organisée par le Comité du Débarquement, avec les élèves de 5 autres communes 

• mardi 14 juin à la Croix de Lorraine : participation des élèves de Graye 
 

 Sorties & activités de fin d’année : 
• Natation à Courseulles – mardis de mai & juin – CP & CE1 

• Bibliothèque de Ver  

• Correspondants à Asnelles – jeudi 16 juin – CE2-CM1 & CM1-CM2 

• Orientation au Parc de la Baleine de Luc – lundi 20 juin – CE1  

• Spectacle à Bayeux, à la Halle aux Grains – mardi 21 juin – CM1-CM2 

• Accrobranche à Reviers – lundi 27 juin – élémentaire  

• Orientation à la Colline aux Oiseaux – jeudi 30 juin – maternelle  

• Journée plage – mardi  5 juillet – élémentaire  



Mme Renauld remercie la CDC et plus particulièrement à Mme Guidat pour sa réactivité et sa compréhension ! 
M. Villechenon précise qu’en plus, la CDC rencontre de grosses difficultés à cause du manque de chauffeurs. 
 

 Manifestations de l'APE : 
Année de transition, avec retour des manifestations traditionnelles « en vrai » 
Samedi 18 juin : kermesse + apéro concert  
Vide-greniers : le 14 juillet à Banville, le 28 août à Graye 
 

 Communauté de Communes : 
• Cantine : restructuration & réflexions du Copil ; problèmes de réservation 

M. Villechenon explique que plusieurs scénarios ont été proposés. Le Copil en choisira 2 pour une étude plus 
poussée. La décision finale sera prise en octobre. Il explique également que d’autres Communautés de Communes 
sont intéressées par ce projet. 

• Garderie : en hiver les enfants s’ennuient ; est-il possible de la rendre plus accueillante ? 

• Bus : « La région Normandie a augmenté les transports en bus à 40 € pour 2022/2023 et va augmenter à 
60 € en 2023/2024. Cette année, la communauté STM ne prend en charge que 30 € par élève ce qui nous 
oblige à payer 10 €, alors que le bus est obligatoire. » 

M. Villechenon & M. Thiberge confirment ces données et font remarquer que 30 €, c’est déjà beaucoup ! 
Les parents élus expliquent que certains enfants ne prennent le bus que pour aller à la cantine. S’il y en avait une 
à Graye, ils n’auraient rien à payer. Ce n’est donc pas normal. Les parents subissent de lourdes augmentations qui 
s’accumulent (bus, cantine & garderie). 
M. Villechenon explique qu’il a fallu « lisser » les tarifs sur l’ensemble des communes de STM. Une commission 
scolaire décidera l’aide qui sera apportée aux familles l’an prochain. 
Mme Baca & M. Thiberge proposent de faire remonter les besoins aux mairies, pour aider les familles les plus 
démunies. 
 
 

2) Equipements & Sécurité 

 Travaux en attente : 
A Graye : 

• Installer un bloque-porte pour le portail blanc, en bas des escaliers 

• Changer les radiateurs du vieux bâtiment ? 
M. Thiberge explique qu’un problème important se pose : pour l’instant, l’école de Graye est raccordée au 
compteur électrique de la mairie. Mais si le radiateur devient aussi électrique, il faudra revoir tout le système. 
 
A Banville : 

• Délimiter une ou plusieurs places handicapés à Banville (1ère demande le 14-06-11, dans le 
cadre du DUER et de la sécurité)  

• Installer des parois au préau de Banville 

• Réparer la porte d’entrée et le joint de la porte vitrée qui donne sur la cour 
 

 PSC1 : 
Validé pour Mmes Gomond, Lemiègre & Renauld, mercredi 11 mai, avec l’USEP 
M. Villechenon informe que le personnel de l’Intercom est formé à tour de rôle. 
 

 Compte-rendu des exercices : 
• Exercice évacuation incendie :  

Enseignants avertis, mardi 14 juin, à 15h, à Graye – 2 min 09’ pour se regrouper auprès du mur de la 
cour, et vérifier que tout le monde était là 
Bilan :  signal très faible, sauf quand les portes des classes sont ouvertes  
 ☺ facilité du déclenchement – bonne gestion des élèves - grosse majorité des enfants restés 
calmes 



• Exercice PPMS Confinement – Matières dangereuses 

Enseignants avertis, mardi 29 mars, de 9h20 à 10h, à Graye & Banville – 40 min dans une pièce 
calfeutrée 
Bilan :  mallettes incomplètes (poste radio, scotch & eau embouteillée) 

☺ facilité du déclenchement – bonne communication avec Banville & alarme bien entendue à 
Graye, grâce aux portes ouvertes notamment – bonne gestion des élèves 
 

• Bilan / Test des alarmes, ce jour, à Graye et à Banville 
 
 

3) Rentrée 2022 - Effectifs & Organisation 

 Effectifs attendus à ce jour : 
Niveau En septembre 2021 Prévisions pour septembre 2022 
PS 17 

Total Maternelle : 50 

18 

Total Maternelle : 50 MS 16 15 

GS 17 17 

CP 12 

Total Élémentaire : 83 

18 

Total Élémentaire : 84 

CE1 25 11 

CE2 13 24 

CM1 19 12 

CM2 14 19 

Total  133 134 
 
Départs : 2 fratries déménagent, 2 autres à confirmer – Inscriptions : 2 élèves en CP & 18 PS 
134 élèves à ce jour et 6ème classe maintenue  
 

 Répartitions probables, annoncées fin août : 
6 classes :  Maternelle à Banville :  26 PS-MS (18 PS + 8 MS)  Mme Leneveu 
      24 MS-GS (7 MS + 17 GS) Mme Lemarquand 
  Élémentaire à Graye :  18 CP     Mme Lévis 
      21 CE1-CE2 (11 CE1 + 10 CE2) Mme Lemiègre 
      21 CE2-CM1 (14 CE2 + 7 CM1) M. Culleron 
      24 CM1-CM2 (5 CM1 + 19 CM2) Mme Renauld &  
           Mme Gomond (mardi) ? 
+ maintien du poste de remplaçant sur l'école : M. Palfreyman (en mission à l’école Henri Brunet, 
toute l’année, les mardis et jeudis) 
+ besoin de 4 AESH 
 

 Rappel du lien école-familles :  
L’école n’est ni un centre de loisirs, ni un magasin dans lequel les parents choisiraient l’enseignant 
de leur enfant, ses camarades de classe, son voisin de classe, son programme, ses sorties,… 
L’enfant est confié aux enseignants, et les 3 parties (enfant, famille, école) travaillent ensemble, dans 
l’intérêt de l’enfant. Les professeurs enseignent les programmes, mais chacun, contrairement à un 
ordinateur, est unique et apporte sa touche.  
 

 Élections des Représentants de Parents d’Élèves l'an prochain 
Vote du Conseil d’École pour le vote uniquement par correspondance : « Pour » à l’unanimité  
 

Merci à tous les partenaires de l’école & aux délégués ! Séance levée à 20h 


